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GIFT CARD E SOSTEGNI PER 
IL BONUS RISCALDAMENTO

Protezione alle donne vittime di violenza



OGNI GIORNO CI METTIAMO IN GIOCO
AFFRONTIAMO NUOVE SFIDE CON PASSIONE ED IRONIA

GUIDIAMO IL CAMBIAMENTO
AMIAMO IL NOSTRO LAVORO

NOI SIAMO ENDURANCE
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Trecentoquindici Gift Card da 
100 euro, per l’acquisto di gene-
ri alimentari, saranno consegna-
te ad altrettante famiglie chivas-
sesi che non sono rientrate tra i 
beneficiari della carta “Dedicata 
a te” e che non risultano avere 
pendenze debitorie nei con-
fronti del Comune. È quanto ha 
deciso l’Assessorato comuna-
le alle Politiche Sociali, retto 
da Cristina Varetto, utilizzando 
così le ultime risorse finanzia-
rie comunali dell’anno. Anche 
per la componente della Giun-
ta Castello è tempo di bilanci in 
questo ultimo scorcio del 2024. 
Nei primi mesi di questo anno, 
gli uffici comunali sono stati im-
pegnati ad affrontare il gravoso 
tema delle morosità incolpe-
voli di ATC per permettere ai 
residenti interessati di poter 
accedere al Fondo Sociale. L’as-
sessore Varetto cita anche il pro-
getto Invecchiamento Attivo, 
in collaborazione con le asso-
ciazioni Nemo e Hope Running, 
l’apertura della cucina del Cen-
tro Incontro “F. Donato”, il bando 
per l’assegnazione di contributi 

per il trasporto solidale, mentre 
a breve saranno istituiti 3 punti 
di facilitazione digitale con la 
cooperativa Nuova Vita di Tor-
razza nelle sedi UILDM, UNItre, 
CampusLab. «Abbiamo aderi-
to al progetto ASLO (Agenzia 
sociale per la locazione) – pro-
segue l’assessore alle Politiche 
Sociali - la cui finalità è sostenere 
le famiglie nel reperire abitazioni 
in locazione. Continuano i pro-
getti FAMI (Fondo asilo migra-
zione e Integrazione) e SAI, con 
la collaborazione della coopera-
tiva Mary Poppins, che accoglie 
sul nostro territorio, ad oggi, 22 
donne richiedenti asilo. Contro 
la disoccupazione, in questi mesi 
ho avuto una stretta collabora-
zione con le assistenti sociali del 
CISS e con il Centro per l’impie-
go, grazie alla riorganizzazione 
della direttrice Laura Martignetti, 
cercando di trovare buone op-
portunità facendo ricorso allo 
strumento dei colloqui mirati. 
In merito al tema di forte attualità, 
sulle donne vittime di violenza, 
scossi dai femminicidi avvenuti 
sul nostro territorio, di concerto 

con il sindaco Claudio Castello 
a breve affideremo un immo-
bile comunale all’Associazione 
Punto a Capo – ha concluso Cri-
stina Varetto - che da anni è pre-
sente sul territorio garantendo 
un apporto fattivo alle donne in 
difficoltà». Novembre è stato in-
fine il mese dedicato alla richie-
sta del Bonus riscaldamento  
per le  famiglie fragili. Sono 195 
i nuclei chivassesi ai quali spet-
ta un abbattimento tra il 50 ed il 
70% della bolletta riferita all’anno 
termico 2023/2024.

Un Natale solidale
Una residenza protetta per le donne vittime di violenza

GIFT CARD A 315 FAMIGLIE ESCLUSE DA “DEDICATA A TE”

Il sindaco Castello e l’assessore Varetto

PRENOTA IL TUO

CORSI NEI SETTORI:

MECCANICA
INDUSTRIALE

PRODUZIONI
ALIMENTARI

ELETTRICO

OPEN DAY

Chivasso Castelrosso, Via Don Bosco, 1/C
www.chivasso.casadicarita.org

2024 - 2025

dopo la scuola media vieni alla

CASA DI CARITÀ ARTI E MESTIERI

Corsi gratuiti rivolti ai giovani dai 14 ai 24 anni, di entrambi i sessi, soggetti ad approvazione e finanziamento, a.f. 24/25

Open Day

14 dicembre
09:30 - 12:30

sabato

Open Day
09:30 - 12:30

sabato 

18 gennaio
Laboratorio prova mestiere

22 gennaio
14:30 - 16:30

mercoledì

Open Day

27 gennaio
15:00 - 19:00

lunedì



4     Città di Chivasso news

È stato un anno difficile per la 
sanità chivassese. Ne sono con-
sapevoli il sindaco Claudio Ca-
stello, che è anche presidente 
del Comitato dei primi cittadini 
del distretto, e l’ex assessore 
Claudio Moretti, attuale con-
sigliere comunale con la dele-
ga alle politiche sanitarie. I 2 
amministratori hanno tenuto 
un sempre più costante con-
fronto non solo con l’Azienda 
Sanitaria Locale, ma anche a 
più alti livelli con la Regione e 
gli organismi che gestiscono 
servizi importanti come il 118. 
Una questione aperta che ri-
specchia le delicate condizioni 
di tutti i presidi sanitari italia-
ni, specie dopo la pandemia. 
Moretti fotografa in sintesi lo 
“stato di salute” dei vari reparti  
dell’ospedale di Chivasso.

Pronto Soccorso
Cronicamente sovraffollato, si è 
proceduto ad un aggiornamento 
del parco macchine, sono state 
adottate diverse soluzioni tese a 
migliorare l’integrazione dei vari 
reparti e sono stati identificati ul-
teriori posti letto nelle strutture 
di lungodegenza del territorio. 
Tempi brevi per l’inquadramento 
diagnostico, la terapia, il ricove-
ro o la dimissione sono la parola 
d’ordine di questo nuovo corso. 
I parenti dei pazienti oggi pos-
sono fare visita ai loro cari in un 
orario esteso, dalle 12 alle 17, e 
ricevere dai medici in quella fa-
scia oraria tutte le informazioni 
del caso.

Radiologia
Ammodernamento completo 
di risonanza magnetica, TAC e 
parco macchine ecografiche. 
In particolare è stato avviato un 
proficuo programma di collabo-
razione con la cardiologia per 
l’erogazione di procedure di TAC 
coronarica, sempre più richieste 
dagli specialisti.

Chirurgia 
Si è insediato un nuovo giovane 
direttore, il dr. Clara, apprezzato 
chirurgo proveniente dall’Ospe-
dale Giovanni Bosco, che ha già 
lasciato la sua impronta nella ge-

stione del reparto intervenendo 
su patologie acute e complesse.

Gastroenterologia
Grazie all’introduzione di nuove 
apparecchiature, è ora in grado 
di erogare prestazioni quali le 
sofisticate indagini sul pancreas 
per le quali era prima indispen-
sabile rivolgersi agli ospedali di 
Torino. 

Medicina
È stata consegnata la nuova tera-
pia semi-intensiva: tre postazioni 
ad alta tecnologia in grado di as-
sistere i pazienti “respiratori” più 
difficili.

Cardiologia 
È ormai pienamente avviato un 
apprezzato servizio di cardiolo-
gia pediatrica, strettamente col-
legato con l’Ospedale Regina 
Margherita di Torino che mol-
ta serenità ha dato alle giovani 
mamme del nostro territorio. Il 
punto nascite di Chivasso, da 
questo punto di vista, è ben pre-
sidiato da queste nuove profes-
sionalità. È stato inoltre avviato 
un servizio di telemedicina che 
consente ai medici di famiglia di 
ottenere un parere diagnostico o 
terapeutico su patologie cardio-
logiche nell’arco di poche ore. 

Lo Stato di Salute
Moretti analizza criticità e potenzialità dell’ospedale

Claudio Moretti
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Come si coniugano innovazione e tra-
dizione negli Zelger center ce lo spiega 
Loris Buda che insieme ai suoi collabo-
ratori si prende cura dei clienti nelle 
filiali di Chivasso e Ivrea.

Cosa può aspettarsi una persona 
con problemi uditivi che viene 
da Zelger? 
Loris Buda: Nei centri Zelger offriamo 
un’assistenza completa e personalizza-
ta ogni giorno, finalizzata alla massima 
soddisfazione. Chi entra in uno Zel-
ger center ha la certezza di ottenere 
prodotti innovativi di alta qualità, di 
essere ascoltato fin dal primo istante 
e di uscire con la consapevolezza di 
aver fatto la scelta migliore per sé. 
Dedichiamo tutto il tempo necessario 
per un percorso che tiene conto delle 
esigenze e dello stile di vita stretta-
mente personali. Questo è un requisito 
fondamentale per ottenere il miglior ri-
sultato con la soluzione uditiva scelta.

Per cosa si distingue, secondo Lei, 
Zelger da altri centri acustici?
Loris Buda: Zelger esperti dell’udito si 
distingue da altri centri acustici per 
vari aspetti che lo rendono unico. L’a-
zienda fu fondata da Heinrich Zelger, 
il quale avviò l’attività con una visione 
chiara: creare un punto di riferimento 
nel settore dell’udito, mettendo sempre 
al primo posto il benessere dei clienti. 
Ora viene gestito dal figlio Roland. Zel-
ger esperti dell´udito da oltre 40 anni, 
ha sviluppato una lunga tradizione nel 
settore, consolidando la propria repu-
tazione grazie a un approccio fami-
liare e personalizzato. Uno dei nostri 

punti di forza è l’assistenza su misura: 
adattiamo le soluzioni acustiche alle 
specifiche necessità di ciascun cliente. 
Zelger è un centro multibrand che offre 
una vasta gamma di dispositivi acusti-
ci delle migliori marche, consentendo 
di scegliere la soluzione più adatta. 
L’utilizzo di tecnologie avanzate e di-
spositivi di ultima generazione garan-
tisce un’esperienza di ascolto ottimale. 
L’attenzione alla qualità del servizio è 
un altro punto di forza: i clienti pos-
sono contare su un supporto continuo 

e regolari controlli per mantenere al 
meglio i propri apparecchi acustici – 
anche se non acquistati da noi. Questo 
servizio vale anche per le garanzie. 
Infine, Zelger mette al centro il benes-
sere uditivo, combinando competenza 
tecnica e sensibilità verso il cliente.

Quale è la migliore soluzione 
per il proprio udito?
Loris Buda: Quella che soddisfa le esi-
genze individuali. La scelta degli ap-
parecchi acustici è una scelta del tutto 
personale. Ecco perché fin dall’inizio in 
Zelger poniamo la massima attenzione 
alle esigenze della persona, tenendo de-
bitamente conto non soltanto del calo 
uditivo, ma anche dello stile di vita per-
sonale e dell’ambiente in cui la persona si 
troverà a portare gli apparecchi acustici. 
Solo dopo aver definito accuratamente 
un quadro complessivo e personalizzato, 
passiamo alla scelta degli apparecchi più 
idonei, che diamo in prova al cliente per 
testarli nelle situazioni più disparate. 
La prova degli apparecchi nelle diverse 
situazioni quotidiane è un servizio che 
offriamo gratuitamente e al quale diamo 
molta importanza.

Perché Zelger considera così 
importante la prova degli 
apparecchi? 
Loris Buda: Consigliamo vivamente la 
prova per abituarsi alla nuova situa-
zione uditiva e capire personalmente 
i benefici che si riescono ad ottenere 
nell’ambiente quotidiano. L’obiettivo è 
quello di riuscire a ritrovare sicurezza 
e tranquillità per gestire al meglio le 
attività di tutti i giorni, tornando a 
frequentare con gioia e partecipazione 
contesti che risultano complessi per 
l’ascolto per la persona con perdita udi-
tiva. Solo così, infatti, si può stabilire 
di aver trovato la soluzione più idonea.

Chi non ha comprato gli 
apparecchi da Zelger, può venire 
per la regolazione? 
Loris Buda: Il nostro assortimento in-
clude apparecchi acustici delle miglio-
ri marche e disponiamo dei software 
necessari per la programmazione del 
fitting. Siamo cosí in grado di provve-
dere alla regolazione di precisione e 
di eseguire gli interventi di manuten-
zione e riparazione per gli apparecchi, 
anche se non sono stati acquistati da 
noi. Inoltre, offriamo lo stesso servizio 
anche per la garanzia. Disponiamo in 
più delle batterie in uso nei modelli più 
diffusi di apparecchi acustici.

Zelger esperti dell’udito – sinonimo 
per qualità e tradizione. 

NON VEDIAMO L’ORA DI DARLE  
IL BENVENUTO!

Zelger Center Torino
Via Cibrario 33bis
T 011 190 40 141

Zelger Center Chivasso
Via Torino 11 B 
T 011 382 0 505

Zelger Center Ivrea
Via Siccardi 1 
T 0125 223 010

ZELGER, dal 1982 AZIENDA LEADER nell’adattamento di apparecchi acustici nel Nord Italia, è 
presente a Chivasso dal 2020. In questi anni, è riuscita a instaurare un rapporto di fiducia con 
numerosi clienti, offrendo loro tutta la professionalità ed esperienza nel settore dell’udito. 
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Ha fatto il suo esordio da consi-
gliere nazionale dell’Anci il sinda-
co Claudio Castello all’Assemblea 
annuale dell’associazione dei Co-
muni italiani, quest’anno ospita-
ta a Torino. Il primo cittadino di 
Chivasso è stato eletto nel pre-

stigioso organismo durante l’as-
semblea congressuale regionale 
che si è tenuta a Novara lo scorso 
mese di ottobre. Sono in tutto 10 
gli amministratori piemontesi che 
fanno parte del Consiglio nazio-
nale dell’Anci e che si è prelimi-
narmente riunita per gli adempi-
menti statutari qualche ora prima 
che si aprisse la 41esima Assem-
blea al Lingotto, dal titolo “Faccia-
mo l’Italia, giorno per giorno”  
con la partecipazione del Presi-
dente della Repubblica Sergio 
Mattarella. Riferendosi alla per-
centuale di affluenza al voto nelle 
passate elezioni amministrative, il 
Capo dello Stato ha incentivato i 
sindaci ad “avere cura della par-

tecipazione dei cittadini alla vita 
pubblica, farla cresce perché è un 
simbolo di buona condizione di 
salute per l’Italia. I Comuni  – ha 
poi ricordato – sono l’emblema 
delle diversità ma rappresentano 
la libertà e l’unità su cui si basa 
il nostro paese. I costituenti vol-
lero costruire l’Italia sul perno di 
un pluralismo sociale ed è anche 
per questa ragione che dobbiamo 
adoperarci affinché la partecipa-
zione al voto torni a salire in tutto il 
Paese”. Il Consiglio Nazionale ha 
eletto per acclamazione il sinda-
co di Napoli Gaetano Manfredi 
come neo presidente dell’Anci. 
Il successore di Decaro ha auspi-
cato un’interlocuzione diretta e 
forte con la premier e con il go-
verno. “Noi rapidamente costrui-
remo un’agenda dei Comuni con 
una serie di proposte concrete - 
ha annunciato Manfredi - che sot-
toporremo alla presidente Meloni 
e sono convinto che riusciremo a 
trovare una strada comune per re-
alizzarle”. I padiglioni del Lingotto 
hanno visto oltre 16 mila presen-
ze complessive tra sindaci, am-
ministratori, rappresentanti delle 
aziende ed ospiti, 100 relatori, 22 
main partner, un’area Expo con 
366 moduli per una superficie di  

Chivasso nel Consiglio Nazionale Anci
Il “Villaggio dei Comuni” promuove la città, tra tradizione e commercio

A TORINO, L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE AL CENTRO DI VARIE INIZIATIVE

Studio Tecnico
Succo Ing. Daniele

SICUREZZA ENERGETICA - STRUTTURE

Via Demetrio Cosola, 40 - Chivasso (TO)
mail:danielesucco@gmail.com

Cell. 349.3122063
 Via per Torrazza, 4 - Verolengo (TO)  

 Tel  340.5565017

Facchin Daniele impresa edile
Ristrutturazioni e nuove costruzioni
Bonifica amianto
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Criotec Impianti SpA
Via Francesco Parigi, 32/A - 10034 CHIVASSO (TO) - criotec@criotec.com - www.criotec.com

Tel. 011 919.52.00 - 011 919.51.82 - Fax.  011 919.58.85

La Criotec lmpianti, nata nel 1989, è specializza-
ta in apparecchiature criogeniche, ad alto vuoto 
e forniture chiavi in mono. I clienti più importan-
ti di Criotec sono i centri di ricerca italiani, euro-
pei e di tutto il mondo, come il CERN di Ginevra.  
La col laborazione con le strutture di ricerca 
fondamen tali è una fonte continua di incentivazio-
ne e sfida per Criotec. Spostare il limite “oltre” è il 
metodo di lavoro che viene acquisito lavorando a 
stretto contatto con i ricercatori.

Criotec ha inoltre aumentato le sue capacità nel 
2016 con la realizzazione di una nuova came-
ra bianca ISO8 nella sua sede di Chivasso dota-
ta di due camere termovuoto, la più grande delle  
quali ha un’apertura di 3 metri e una lunghezza di 
4 metri, adatta a testare componenti aerospaziali 
con temperature fino a -180 °C.

oltre 38.000 mq, con 13 sale dove 
si sono svolti oltre 150 eventi a 
latere. Importanti anche i nume-
ri della comunicazione: circa 300 
giornalisti e operatori accreditati, 
18 ore di streaming dei lavori del-
la plenaria, per 1300 ore di visua-
lizzazioni, 11mila utenti unici col-
legati al sito Anci. Numerosi ed 
interessanti sono stati i confron-
ti e gli spunti per il Comune di  

Chivasso nella tre giorni tra il 20 
ed il 22 novembre scorsi. La città si 
è ritagliata il suo spazio anche per 
Anci Off, le iniziative che si sono 
spostate nel cuore di Torino dal 
22 al 24 novembre scorsi. Su ini-
ziativa dell’Assessorato comunale 
al Turismo, retto da Chiara Casa-
lino, la città ha potuto promuo-
vere le sue bellezze al “Villaggio 
dei Comuni”, in uno degli stand  

predisposti in via Roma, in colla-
borazione con Ascom e Pro Loco 
Chivasso L’Agricola. All’Urban 
Lab di piazza Palazzo di Città in-
vece è stata illustrata la Strategia 
Urbana d’Area che Chivasso, 
assieme ad altri 23 Comuni del  
Canavese e dell’Eporediese, ha 
presentato in Regione per otte-
nere i finanziamenti del Fondo 
Europeo di Sviluppo Regionale.
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La riedificazione del ponte sul 
fiume Po è solo una, sicuramente 
la più emblematica, tra le opere 
pubbliche seguite alla Grande Al-
luvione del 1994. Non ci sono in-
fatti solo le cerimonie commemo-
rative del trentennale a ricordarci i 
rischi del dissesto idrogeologico. 
L’ultimo atto porta il visto della 
Giunta Castello al progetto esecu-
tivo della sistemazione idraulica 
del torrente Orco a protezione 
della frazione Pratoregio. Ma in 
questi anni, figli di una responsa-
bile politica di prevenzione e mes-
sa in sicurezza sono stati anche i 
progetti del rilevato arginale alla 
confluenza Orco/Po e la stazione 
di sollevamento, del Rio Nuovo 
Orchetto nel 2001, del canale 
di gronda per quasi mezzo mi-
lione di euro nel 2005, del cana-
le scolmatore di Pratoregio nel 
2007, della ricalibratura del Rio 
Orchetto per oltre 600 mila euro. 
«Da allora, cambiò il modo di con-
cepire il territorio e l’ambiente – ha 
detto il sindaco Claudio Castello 
nel corso dell’intervento di apertu-

ra alla cerimonia tenuta in Teatrino 
Civico lo scorso mese di ottobre 
per concedere un riconoscimento 
a tutti i soggetti impegnati negli 
interventi di soccorso del 1994 - 
Non è un caso – ha continuato il 
primo cittadino - se abbiamo op-
posto un secco “no” alla cementi-
ficazione, se abbiamo perseguito 
il drenaggio sostenibile con pavi-
mentazione permeabile ed il nuo-
vo asfalto dell’autostrada sia stato 
progettato e realizzato con questi 

criteri. La Grande Alluvione del 
1994 costituisce un momento sto-
rico nel campo della pianificazio-
ne territoriale, prevenzione e ge-
stione della pericolosità e rischio 
geologico-idraulico, che si tradus-
se in dettami normativi, per l’epo-
ca avanzati e lungimiranti». L’am-
ministrazione comunale poi, il 5 
novembre scorso, data esatta del 
trentennale, ha promosso con le 
scuole e le associazioni un corteo 
culminato presso la stele realizza-

L’incubo di fango
Com’è cambiato il territorio a 30 anni dalla Grande Alluvione

RICORDATO CON VARIE INIZIATIVE L’ANNIVERSARIO DELLA TRAGICA CALAMITÀ

Ciò che rimaneva del ponte sul Po dopo l’alluvione del 1994

La vedova Lacelli, il sindaco Claudio Castello, tra il presidente della Regione Piemonte Alberto Cirio e l’assessore alla 
Protezione Civile Marco Gabusi
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ta in memoria di Marino Borca, il 
capo squadra dei Vigili del Fuoco 
che, insieme ad altri volontari, sal-
vò un automobilista rimasto sul 
ponte del Po, prima che questo 
crollasse sotto la furia delle acque. 
Il sindaco Castello ha poi ricevuto 
un riconoscimento da parte della 
Regione Piemonte per il Comu-
ne di Chivasso e l’allora primo 
cittadino Francesco Lacelli nel 
corso di una manifestazione al 
Teatro Sociale “Giorgio Busca” ad 
Alba, lo scorso 6 novembre. Sono 
state numerose le iniziative che 
hanno ricordato quel drammatico 

nubifragio, specie nei luoghi più 
colpiti come Crescentino, Canelli, 
Cuneo, Mondovì, Piozzo, Sante-
na, Vercelli, Torino. Il sindaco di 
Chivasso ha preso parte a molte 
di esse, compresa la manifesta-
zione dello scorso 26 novembre 
ad Alessandria, con la parteci-
pazione del Presidente della  
Repubblica Sergio Mattarella.

 

PIEMONTE 
Piemonte 

PENSIONATI 

LA UIL E’ SOTTO CASA!  

PASSA DA NOI PER AVERE QUESTI SERVIZI: 

• Controllo della pensione 

• Domande per prestazioni sanitarie ed esenzione ticket 

• Pensione di reversibilità 

• Domande per assegni al nucleo famigliare 

• Elaborazione dell’I.S.E.E. 

• Compilazione modello 730 

• Infortuni e malattie professionali 

• Domande di disoccupazione 

INOLTRE, PUOI BENEFICIARE DI ALTRI SERVIZI DEDICATI: 

• ASSISTENZA DISABILI UFFICIO H AVOCATO IN SEDE 
• Organizzazione di gite, soggiorni climatici, visite di musei e  

gallerie d’arte 

• Tutela del consumatore quando subisce un danno 

E MOLTO ALTRO ANCORA… 

VIENI A CONOSCERCI NELLA NOSTRA SEDE DI: 

CHIVASSO  VIA LUNGO PIAZZA D’ARMI 7  
tel 011.5865409   TEL 

011
011.9101140 

Il corteo del 5 novembre
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Nella categoria “Gestione del territorio”, 
il Comune di Chivasso si è aggiudicato la 
diciottesima edizione del Premio Comu-
ni Virtuosi, promosso con il patrocinio del 
Ministero dell’Ambiente e della Sicurezza 
Energetica, di Ispra, Borghi Autentici d’I-
talia e Amodo (Alleanza mobilità dolce). 
La cerimonia di premiazione si è tenuta a 
Carmignano, in Toscana. L’amministrazione 
comunale aveva candidato il progetto de-
nominato “ChiVASsostenibile” in cui nel-
la variante generale del Piano Regolatore 
Comunale si introduce un Piano di misure 
di adattamento ai cambiamenti climatici 
al fine di preservare la salute dei cittadini. 
«Nell’ottica di conciliare lo sviluppo econo-
mico, umano ed ambientale generando non 
solo reddito, ma sostenibilità socio-culturale 
ed ambientale nel lungo periodo – ha spie-
gato con soddisfazione il sindaco Claudio 
Castello -, si è posto a base della progetta-
zione del nuovo strumento urbanistico la 

valutazione dei rischi dovuti al cambiamen-
to climatico con conseguente definizione di 
strategie di misure di adattamento da appli-
care al territorio comunale per migliorare la 
qualità della vita dei cittadini e garantire la si-
curezza ambientale del territorio». «Per la va-
lutazione del livello di rischio climatico – ha 
aggiunto il vice sindaco con delega all’Urba-
nistica Pasquale Centin - si è proceduto allo 
sviluppo di un approccio metodologico stra-
tegico urbano partendo dall’integrazione dei 
dati opensource disponibili a livello di area 
vasta, proseguendo con l’identificazione del-
le zone urbane con maggiore vulnerabilità 
su cui applicare indicatori per quantificare 
il livello di debolezza e conseguentemente 
individuare misure di adattamento climatico 
a scala urbana e microurbana, con la possi-
bilità di misurare l’efficacia delle misure im-
plementabili nell’ambito di una Valutazione 
Ambientale Strategica». 

Chivasso vince il premio dei  
“Comuni Virtuosi”



Città di Chivasso news 11

Sulla base del Rendiconto di Gestione 
del 2023, sarà presentato ufficialmente 
a breve il Bilancio Pop del Comune di 
Chivasso, introdotto lo scorso anno su 
iniziativa dell’assessore Chiara Casalino, 
in collaborazione con il Dipartimento di 
Management “Valter Cantino” dell’Uni-
versità degli Studi di Torino. Soddisfat-
to il sindaco Claudio Castello per il qua-
le «il Comune di Chivasso si fa sempre 
più trasparente con uno strumento che 
semplifica la comprensione dell’attività 
amministrativa dell’ente, incentivando al 
contempo la partecipazione dei chivas-
sesi. Atti tecnici vengono illustrati anche 
ai non addetti ai lavori con un linguag-
gio semplice, in modo che il governo 
della città non sembri riservato a poche 
persone. Il quadro tracciato consente a 
questa amministrazione di continuare a 
perseguire obiettivi consolidati e di rive-
dere alcune scelte adottate, sempre in 
un’ottica che consideri il bene della cit-
tadinanza al centro delle proprie azioni». 
«Demografia quasi stabile, imprese in 
leggero aumento, più delibere da parte 
degli organi politici e risorse umane che 
non temono il turn over – è quanto anti-

cipa l’assessore al Bilancio -. Sul versan-
te demografico – continua Casalino -, si 
notano significativi aumenti nel numero 
di trascrizioni ed iscrizioni di nascita, de-
gli atti di matrimonio e delle iscrizioni di 
cittadinanza: un segnale di vitalità socia-
le del nostro territorio. Gli elementi posi-
tivi coinvolgono anche il bilancio visto in 
ottica prettamente finanziaria. Rispetto 
al 2022, l’ente dispone di quasi 3 milioni 
di entrate in più, nonostante la diminu-
zione dei trasferimenti correnti. Da parte 
sua, l’amministrazione comunale ha per-
corso una politica responsabile di ridu-
zione delle spese. Per quanto riguarda 
la sicurezza pubblica, il corpo di Polizia 
Locale ha implementato il controllo del-
la città per conto dell’autorità giudiziaria, 
per il rispetto dell’ambiente e delle re-
gole di convivenza civile, nei cantieri e 
contro l’abbandono di animali. Una pre-
senza che i cittadini apprezzano e che 
fa così ridurre i reclami rispetto al 2022. 
Chivasso è una città sempre più green 
con maggiori investimenti per il verde 
pubblico e nella gestione della raccolta 
differenziata dei rifiuti che, in seno agli 
Obiettivi di Sviluppo Sostenibile, dedica 

maggiore attenzione contro il cambia-
mento climatico. In questo senso – con-
clude l’assessore Casalino -, il Bilancio 
Pop, oltre a confermarsi strumento di co-
municazione, è anche valore condiviso 
di un’identità cittadina che cresce e può 
imparare dalla propria esperienza».  
Oltre alla presentazione ai cittadini in 
vari appuntamenti pubblici, il nuovo 
Bilancio Pop nelle prossime settima-
ne sarà promosso nei canali social del  
Comune e sarà consultabile dal sito in-
ternet dell’ente.

Il nuovo Bilancio Pop(olare)
Verso la presentazione del documento basato sui dati dell’ultimo Rendiconto di gestione

FINANZIAMENTI IN CRESCITA, INVESTIMENTI OTTIMIZZATI E SERVIZI SALVAGUARDATI

L’assessore al Bilancio Chiara Casalino
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Con l’adesione del Comune di 
Chivasso al bando PNRR “Misu-
ra 1.4.1 Esperienza del Citta-
dino nei Servizi Pubblici”, dallo 
scorso 13 novembre il sito istitu-
zionale dell’ente offre importanti 
cambiamenti. Le novità non ri-
guardano la sola veste grafica, ma 
è la struttura interna delle pagine 
ad essere sottoposta alle modifi-
che più importanti in modo che il 
sito risulta allineato alle indicazio-
ni dell’Agenzia per l’Italia Digi-
tale. Le pagine sono organizzate 
per Argomenti, definiti di default 
proprio da Agid, che contengono 
tutte le informazioni relative all’ar-
gomento stesso, quali la struttura 
organizzativa dell’ente che cura 
le relative pratiche, le eventua-

li News ed eventi collegati, ol-
tre che informazioni specifiche. 
Nell’home page è inoltre presen-
te una sezione denominata “Ser-
vizi” attraverso la quale è possi-
bile accedere al nuovo portale 
telematico; in questi mesi infatti 
tutte le istanze del Comune di 
Chivasso, rivolte ai cittadini, sono 
state “riprogettate” in modalità 
digitale. All’interno dello spor-
tello telematico, il cittadino può, 
non solo trovare le singole sche-
de dei servizi con informazioni 
utili e i riferimenti normativi, ma 
può scaricare i modelli in pdf ed, 
autenticandosi con SPID o CIE, 
può in pochi semplici passaggi 
presentare le istanze al Comu-
ne, ricevere in tempo reale il nu-
mero della protocollazione ed 
effettuare eventuali pagamenti 
o acquistare il bollo virtuale, tut-
to all’interno del nuovo portale 
che sarà integrato con il sistema 
Pago PA. «La veste digitale del 
Comune di Chivasso – ha detto il 
sindaco Claudio Castello – assu-
me nuova forma e sostanza, ade-
guando i propri servizi al cittadino 
ai principi dell’Agenzia per l’Italia 
Digitale. Tutto questo è un passo 
rilevante della transizione del no-

stro ente grazie ai finanziamenti 
ottenuti dal Piano Nazionale di Ri-
presa e Resilienza e al minuzioso 
lavoro dei dipendenti comunali». 
«Con l’evoluzione del contesto 
tecnologico e normativo - ha ag-
giunto il vice sindaco con delega 
ai Sistemi Informativi Pasquale 
Centin -, il Comune di Chivasso 
rinnova metodologia e strumenti, 
con progettazione e realizzazio-
ne del proprio sito internet e dei 
servizi digitali erogati. Particolare 
attenzione è rivolta alla facilità ed 
immediatezza nell’uso e ad un 
approccio progettuale orienta-
to alle persone». La migrazione 
alla nuova struttura, potrà tutta-
via comportare all’inizio possibili 
disservizi che gli uffici comunali 
monitoreranno con attenzione in 
modo da limitarli al minimo e nel 
caso ci fosse la necessità, da par-
te di cittadini e/o professionisti, 
di presentare eventuali istanze, 
sarà possibile inviare la moduli-
stica all’indirizzo Pec: protocol-
lo@pec.comune.chivasso.to.it. In 
questi casi, sarà inoltre possibile 
ricevere supporto o segnalare 
eventuali disservizi e necessità al 
seguente indirizzo email: m.ferra-
rello@comune.chivasso.to.it.

Attivo il nuovo sito istituzionale
Implementati anche i servizi al cittadino

CONTINUA LA TRANSIZIONE DIGITALE GRAZIE AL PNRR

Il vice sindaco Pasquale Centin
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Il progetto del Comune di Chivas-
so denominato “Valorizzazione 
ambientale ed implementazione 
della biodiversità nel Parco del 
Sabiuné” è stato ammesso ad un 
finanziamento regionale pari a 
450 mila euro, che cofinanzierà 
con 50 mila euro di fondi propri. 
«Le azioni finanziate – ha spiegato 
con soddisfazione il sindaco Clau-
dio Castello - prevedono interventi 
di valorizzazione del Parco del Sa-
biunè che mirano ad incoraggiare 
una fruizione naturalistica consa-
pevole portando al contempo alla 
riduzione delle pressioni antropi-
che attraverso la canalizzazione 
della fruizione su percorsi specifici 
lontani dalle aree più sensibili. Vo-
gliamo tutelare soprattutto la zona 
corrispondente alla lanca dell’Or-
co in immissione nel Po, discipli-
nandone e valorizzandone l’acces-
so solo tramite visite guidate e la 
realizzazione di un punto di osser-
vazione avifaunistico. Questa nuo-
va fruizione – ha concluso il primo 
cittadino – non comprenderà solo 
percorsi didattici, ma svilupperà 
anche un approccio sensoriale per 
i visitatori con disabilità». Sono tre 
le zone funzionali comprese nel 
progetto, per un’estensione di 
circa 42 ettari, alla confluenza tra 
i fiumi Orco e Po, con cui confi-
nano nella parte sud e sud-ovest. 
L’area risulta delimitata nella parte 
nord-ovest dalla strada provin-
ciale 11 e a nord-est dalla strada 
Vecchia Comunale del Porto, con 
un tratto di ciclabile e alcune aree 
coltivate. Sulla base del loro dif-
ferente valore naturalistico, sono 
proposti interventi diversificati in 
grado di valorizzare la valenza del 
Sistema delle Aree Protette del Po 
Piemontese, all’interno della Rete 
Natura 2000 per la presenza della 
Zona di protezione Speciale e 
Zona Speciale di Conservazione 

“Confluenza Po-Orco-Malone”. Il 
progetto sarà realizzato in 3 anni, 
come stabilito dal bando della Re-
gione Piemonte. Nel corso di que-
sti mesi verranno acquisite tutte 
le autorizzazioni necessarie e ver-
ranno eseguiti interventi in modo  
dilazionato così da non interferire 
negativamente sull’area naturale 
attraverso i disturbi connessi alle 
lavorazioni. «Con questa assegna-
zione – ha aggiunto l’assessore co-
munale all’Ambiente Fabrizio De-
bernardi - si aggiunge un ulteriore 
importante tassello nella rinatura-
zione di una parte importante del 
territorio chivassese. Il verde e le 
aree boschive naturali aumenta-
no a vantaggio dei chivassesi at-
tuali e futuri. Le decisioni di oggi 
condizioneranno in positivo il ter-
ritorio di domani». Quello del Sa-
biuné non è l’unico progetto per 
il riordino e la riqualificazione del 
territorio con politiche di rinver-
dimento, riduzione delle isole di 
calore, connettività ecologica e 
deframmentazione degli habitat 
peri-fluviali che caratterizzano il 
territorio chivassese. Oltre a quel-
lo sulla biodiversità, già finanziato,  

gli altri bandi di riferimento sono:

•  Bando SUA “Strategie Urbane 
d’Area (candidatura presentata 
il 27/09/2024);

•  Bando Infrastrutture verdi (in 
fase di redazione) - al fine di cre-
are nuovi habitat lineari forestali, 
fasce arbustive e forestali cam-
pestri ad integrazione della rete 
ecologica locale (il Comune di 
Chivasso è provvisto di studio 
adeguato) e lungo il reticolo 
idrografico a connessione dei 
grandi parchi;

•  Bando Forestazione urbana 
(in fase di redazione) - al fine di 
de-impermeabilizzare ampie 
zone cementate e asfaltate ed 
implementare il patrimonio ar-
boreo lungo il concentrico urba-
no e nelle aree a parcheggio a 
servizio della fruizione dei parchi.

Intanto il parco del Sabiunè si 
è dotato di un imbarcadero
sull’area fluviale del Po chivasse-
se. La scogliera in pietra è stata 
possibile grazie al patto di colla-
borazione tra il Comune e l’asso-
ciazione Amici del Po di Chivasso: 

Finanziato un progetto per la biodiversità  
del Sabiuné

Tutti i progetti green dell’amministrazione comunale

IL COMUNE OTTIENE 450 MILA EURO DALLA REGIONE
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INDIRIZZI DI STUDIO:
Liceo Artistico – Arti Figurative
Liceo Linguistico
Liceo Scientifico di Ordinamento/con Potenziamento Sportivo
Liceo Scientifico – Opzione Scienze Applicate
Istituto Tecnico Chimico – Biotecnologie Ambientali/Sanitarie
Istituto Tecnico per il Turismo
ORARIO DELLE LEZIONI: 
dal lunedì al venerdì, ore 8-13,10 + 1/2 rientri pomeridiani

Istituto Tecnico per il Turismo
Percorsi di II livello per gli adulti - SERALE (orario 17-21,45) 

Via Montello, 29 - 10014 Caluso (TO)
Info: www.iismartinetti.edu.it – Portale OrientaMENTE 
E-mail: orientamento.ingresso@iismartinetti.edu.it 
Informazioni e supporto: 011.9832445 – Interno 2

OPEN DAY AL MARTINETTI
VISITE GUIDATE IN ISTITUTO
Venerdì 13 dicembre 2024

ore 17,30 - 19,00
Sabato 18 gennaio 2025

ore 9,30 - 12,30
I video 
di presentazione 
dei nostri Indirizzi 
sono presenti 
sul sito

LABORATORI PONTE
scopri cosa facciamo al Martinetti 

in presenza, nel nostro istituto

 Informatica - Latino
Arte - Inglese

ISTITUTO DI ISTRUZIONE SUPERIORE PIERO MARTINETTI DI CALUSO
E-MAIL: orientamento.ingresso@IISMARTINETTI.EDU.IT

ISTITUTO DI ISTRUZIONE SUPERIORE PIERO MARTINETTI DI CALUSO
E-MAIL: orientamento.ingresso@IISMARTINETTI.EDU.IT

h. 16:45-17:45

h. 17:00-18:00

h. 14:30-17:00

VIA MONTELLO 29 - 10014 CALUSO (TO) TEL. 0119832445 VIA MONTELLO 29 - 10014 CALUSO (TO) TEL. 0119832445 
WWW.IISMARTINETTI.EDU.ITWWW.IISMARTINETTI.EDU.IT
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un patto di cittadinanza attiva 
che ha permesso di ottimizzare al 
meglio le idee, le opere, i manu-
fatti e la gestione. Infine un’area 
cani, ampia circa 900 mq, dotata 
di zone ombreggiate con alberi, 
panche e segnaletica dedicata, 
consentirà ai proprietari degli 
animali di poterli lasciare libe-
ri in uno spazio a loro esclusivo 
utilizzo evitando interferenze con 
altri fruitori all’interno del parco 
fluviale. Lo scorso mese di aprile, 
uno spazio simile era stato aper-
to in via Montegrappa ed inter-

venti di manutenzione sono stati 
recentemente completati nelle 
aree cani del parco del Maurizia-
no, in via De Gasperi e via Brozo-
la. Complessivamente sono 10 
gli spazi dedicati ai “migliori ami-
ci dell’uomo” a Chivasso. Oltre a 
quelle già citate, aree di sgamba-
mento sono presenti anche in via 
Togliatti, via Clara, via Moro, via 
Favorita/Pertini e via Impastato. 
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Con l’introduzione dell’articolo 
8 bis nello Statuto comunale 
di Chivasso, oltre 350 minori 
stranieri hanno diritto al confe-
rimento della cittadinanza ita-
liana onoraria. La prima cerimo-
nia pubblica del riconoscimento 
simbolico, voluto dalla maggio-
ranza in Consiglio comunale per 
sensibilizzare sui temi dello Ius 
Soli e dello Ius Scholae, si è te-
nuta lo scorso mese di novem-
bre, nell’aula consiliare di Palaz-
zo Santa Chiara. Nello specifico, 
sono 328 i minori nati in Italia da 
genitori stranieri regolarmente 
soggiornanti a Chivasso, e 27 
coloro i quali hanno completato 
almeno un ciclo scolastico o un 
percorso di formazione profes-
sionale in istituti appartenenti al 
sistema educativo di istruzione e 
di formazione italiano. «Quando 
due anni fa, avviammo l’iter per 

concedere la cittadinanza italiana 
onoraria ai nostri giovani concitta-
dini stranieri, il tema in ballo era 
molto più divisivo e controverso 
di oggi – ha ricordato il sindaco 
Claudio Castello -. Nell’ultimo 
periodo invece, assistiamo ad 
una riconsiderazione politica che 
ci rende fiduciosi su un nuovo 
percorso legislativo e ci conforta 
ancora di più sulla scelta adotta-
ta dall’amministrazione comunale 
di Chivasso. Questa iniziativa – ha 
concluso Castello - vuole stimo-
lare ad una lucida analisi di ele-
menti che non riguardano solo il 
diritto, ma coinvolgono anche la 
dignità delle persone». «Un risul-
tato importante per questa ammi-
nistrazione – lo ha definito invece 
l’assessore alle Politiche per l’in-
tegrazione e l’accoglienza Cristi-
na Varetto - che con questo atto 
simbolico ha voluto riconoscere 
ai destinatari delle cittadinanze 
italiane onorarie l’appartenenza 
e l’inclusione alla comunità chi-
vassese». «La cittadinanza italia-
na – ha aggiunto l’assessore all’I-

struzione e alla Cultura Gianluca 
Vitale - è un passo fondamentale 
verso l’integrazione e rappresen-
ta un riconoscimento del contri-
buto che gli stranieri portano alla 
nostra società, arricchendo il no-
stro tessuto sociale con le loro tra-
dizioni, esperienze e prospettive 
uniche. L’istruzione, nell’ambito 
del principio ispiratore dello Ius 
Scholae ad esempio, ha poi una 
valenza straordinaria in quanto 
conferma come l’identità italiana 
si costruisca con la conoscen-
za, la relazione e la pratica dei 
valori». L’iniziativa della Città di 
Chivasso ha avuto vasta eco nei 
media e nell’opinione pubblica 
tanto che all’indomani della ce-
rimonia chivassese la questione 
è stata posta da don Luigi Ciotti 
all’Assemblea plenaria dell’Anci a 
Torino. Nel corso della tavola ro-
tonda moderata dal direttore de 
La Stampa Andrea Malaguti su  
un’Italia senza divisioni, alla 
quale hanno preso parte sindaci 
italiani ed il Ministro per lo Sport 
e i Giovani Andrea Abodi, il pre-
sidente di Libera ha esclamato: 
«Dobbiamo dirci che la disuma-
nità non può diventare legge. 
Come ci comportiamo con i mi-
granti non è degno, mentre ci 
sono sindaci che fanno di tutto 
per accogliere. Nell’Italia “culla 
della civiltà” non è possibile che 
non si riesca a dare cittadinanza a 
quei bambini nati qui, che cresco-
no qui, che sono nei nostri territo-
ri e nelle loro case».

Una cittadinanza simbolica per diritti reali
Ciotti all’Anci: “Basta alla disumanità”

CONCRETIZZATA CON UNA CERIMONIA PUBBLICA LA MODIFICA STATUTARIA
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La Giunta comunale ha approvato il progetto esecuti-
vo degli interventi di manutenzione straordinaria delle 
strade per un importo complessivo di quasi 185 mila 
euro. “Rinnoviamo la nostra attenzione alla sicurezza 
di automobilisti e pedoni – ha detto il sindaco Clau-
dio Castello -, convinti che la viabilità cittadina oltre a 
rappresentare una questione interna alle competenze 
di un ente locale rivesta un grande ruolo nella qualità 
della vita dei cittadini. Non è un caso se il Comune di 
Chivasso sia stato indicato tra le città piemontesi più 
sensibili per la sicurezza dei pedoni e degli altri utenti 
vulnerabili della strada nell’ambito della recente cam-
pagna promossa da Spi Cgil, Cisl Fnp e Uil Pensionati 
in concomitanza con la Settimana Europea della Mo-
bilità”. Gli interventi sono stati individuati sulla base 
della conoscenza del territorio e delle verifiche effet-
tuate dai tecnici del Servizio Lavori Pubblici, entro un 
maggior ventaglio di interventi, nel limite delle risorse 
disponibili. Nel dettaglio, i cantieri interesseranno le 
seguenti arterie:
-  Via De Gasperi: nr. 2 tratti, per complessivi 180 metri 

lineari; 
-  Rotatoria di intersezione tra Stradale Milano, la SS11 

(rampa Sud del cavalcaferrovia) e la Via Casale, ivi 
compresi taluni tratti delle strade afferenti all’incrocio; 

-  Viale Vigili del Fuoco e Via degli Alpini, su cui sono 

previsti 2 interventi per la lunghezza complessiva di 
50,50 metri lineari; 

-  Via Favorita, su un tratto della lunghezza di 90 metri 
lineari; 

-  Stradale Torino, su un tratto della lunghezza di 170 
metri lineari; 

-  Via Ajma, con rifacimento di due tratti di cammina-
mento pedonale per complessivi 140 metri lineari; 

-  Intersezione tra via Torino e via Paleologi, su circa 370 
metri quadrati; 

- Via Boris Bradac, su un tratto della lunghezza di circa 
110 metri lineari; 

-  Viale Vittorio Veneto, per il rifacimento di un tratto di 
marciapiede di circa 70 metri lineari; 

-  Rotatoria di Via Orti, per una superficie di intervento 
di 335 metri quadrati circa.

Sono inoltre previsti 2 attraversamenti pedonali rialza-
ti, atti ad agevolare l’attraversamento da parte dei pe-
doni di strade a grande fruizione: in Via Orti, in uscita 
dalla rotatoria di intersezione con Via Torino, ed in Via 
Santa Maria, in frazione Castelrosso.
Nel corso del primo mandato dell’amministrazione Ca-
stello, per la manutenzione ed il rifacimento della rete 
viaria comunale sono stati finanziati cantieri per oltre 
un milione di euro. 

Quasi 185 mila euro per la manutenzione viaria

Sosta più vantaggiosa durante le feste natalizie al Co-
mune di Chivasso. Tutti coloro che utilizzano l’applica-
zione My Gestopark sono esonerati dal pagamento 
delle strisce blu per 30 minuti al giorno. 
L’agevolazione è attiva dallo scorso 8 dicembre fino 
a lunedì 6 gennaio, con l’obiettivo di incentivare gli 
acquisti natalizi nelle attività commerciali chivassesi. 

È quanto prevede una delibera della Giunta Castello 
che ha inoltre dilatato i tempi di parcheggio gratuito 
per i chivassesi residenti nelle frazioni, portandoli da 
30 a 45 minuti.
Chiesto infine un censimento delle auto elettriche pre-
senti in città tramite la stessa app della società che ge-
stisce la sosta urbana.

Parcheggi a pagamento, le nuove agevolazioni
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A 81 anni di distanza dalla firma 
della “Dichiarazione dei rap-
presentanti delle popolazioni 
alpine” torna in città la scrivania 
su cui venne concepita e scritta la 
“Carta di Chivasso”. E stavolta non 
sarà nascosta ai più in una riunio-
ne clandestina di Palazzo Tesio, 
come lo fu sotto il nazifascismo, 
ma sarà al centro della mostra 
“L’autonomia ideale” promossa 
dall’amministrazione comunale 
nella biblioteca Movimente, visi-
tabile sino al prossimo 10 genna-
io. L’esposizione, che ospiterà an-
che materiale dell’Istituto Storico 
della Resistenza e della società 

contemporanea in Valle d’Aosta, 
sarà inaugurata dal sindaco Clau-
dio Castello giovedì 19 dicembre, 
alle ore 16,30, nell’anniversario 
della Dichiarazione. Per l’occa-
sione sarà proiettato il docufilm 
“Giovanna Pons – Protestanti 
e Libertà”, diretto dalla regista 
Anna Giampiccoli, in cui la figlia 
dell’antifascista Edoardo Pons, 
prima della sua recente scompar-
sa, racconta i lontani ma nitidi ri-
cordi di quel momento storico. La 
pellicola è stata voluta dal Liceo 
Valdese di Torre Pellice. La diri-
gente scolastica Alessia Passarelli 
ed il coro del Liceo saranno attesi 

ospiti dell’appuntamento chivas-
sese, assieme ai numerosi sog-
getti che ogni anno partecipano 
alle manifestazioni per ricorda-
re la Dichiarazione del 1943. Lo 
scorso 30 novembre, ad Aosta, 
il sindaco Claudio Castello e l’as-
sessore Pasquale Centin hanno 
preso parte all’incontro pubblico 
sul tema “Fare comunità. Idee e 
progetti al servizio di un doma-
ni condiviso”, promosso da Fon-
dation Chanoux e dal Comune di 
Valsavarenche, che ha messo in-
sieme quest’ultima cittadina, Ven-
totene, Torre Pellice, Sabaudia  
e Chivasso sotto il comun deno-
minatore del federalismo. Dopo 
gli interventi istituzionali di Ca-
stello e degli altri sindaci Alber-
to Mosca, Maurizia Allisio, Roger 
Georgy e Carmine Caputo, Cen-
tin ha moderato la presentazione 
del libro di Mario Leone, “La mia 
solitaria fierezza. Altiero Spinel-
li. Le carte del confino politico 
di Ponza e Ventotene dell’Archi-
vio di Stato di Latina”, assieme 
alla Presidente della Fondazione 
Centro culturale valdese Bruna 
Peyrot e al presidente della Fon-
dation Chanoux Marco Gheller.

Torna a Chivasso la scrivania dei Pons
Attesa per il docufilm del Liceo Valdese di Torre Pellice

LE INIZIATIVE PREVISTE PER GLI 81 ANNI DELLA “CARTA DI CHIVASSO”

Scrivania su cui venne firmata la Carta di Chivasso

Group
Mete incredibili, viaggi confortevoli
Organizziamo viaggi, noleggiamo bus e auto

SAVINO Group è 
Kairos Viaggi : Trova il tuo prossimo viaggio, scopri luoghi fantastici con offerte esclusive
Savino Autonoleggi : Viaggia con autobus con tutti i confort disponibili e non pensare a niente!
Savinoblu Autoservizi : Un servizio di altissimo livello, con vetture prestigiose

Via Maestra, 18 Frazione Torassi - 10034 Chivasso (TO) - Tel. 011 917141 – 011 9111652 
kairosviaggi@savinogroup.it - savinobus@savinogroup.it - savinoblu@savinogroup.it

Visita il nostro sito 
per tutti i nostri programmi

www.savinogroup.it
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Il 19 novembre si è tenuta a Palazzo Santa Chiara la prima 
cerimonia di conferimento della cittadinanza onoraria, un 
momento significativo dall’alto valore simbolico, che espri-
me la volontà della maggioranza di riconoscere il diritto di 
essere italiani, non solo nell’interesse delle nuove genera-
zioni ma anche nell’interesse di tutto il Paese che non può 
continuare a trascurare la presenza di più di un milione di 
persone italiane di fatto ma non di diritto. La cerimonia ha 
visto una folta partecipazione ed è stata molto emozionan-
te. Sono stati coinvolti molti bimbi e ragazzi che, insieme 
alle loro famiglie, da anni sono parte integrante del nostro 
territorio, delle nostre scuole, delle nostre associazioni ma 
che ancora si vedono negati un diritto che dovrebbe esse-
re loro naturalmente concesso anche in considerazione del 
fatto che contribuiscono alla crescita reale del nostro Paese. 
È attraverso la riflessione sui temi dello Ius Soli e dello Ius 
Scholae che il Gruppo PD ha voluto esprimere gratitudine 
nei confronti di chi ha scelto di vivere a Chivasso alla ricerca 
di un futuro dignitoso. Il nostro auspicio è che molti Comu-
ni seguano il percorso che Chivasso ha avuto il coraggio di 

intraprendere e la forza di realizzare, orientando le decisio-
ni politiche al progresso civile e sociale. 
Guardando al futuro, sulla base delle fasi preliminari del 
nuovo Piano Regolatore Generale, possiamo iniziare ad 
annunciare con soddisfazione che una nuova idea di Città 
verrà perseguita tenendo conto degli obiettivi principali 
che lo strumento urbanistico si prefigge:
•  valorizzazione e recupero del patrimonio edilizio esistente
•  soddisfacimento del fabbisogno abitativo, con riguardo 

alla qualità degli insediamenti e al contenimento del con-
sumo di suolo

•  previsione di spazi adeguatamente attrezzati per lo svi-
luppo delle attività produttive esistenti e di eventuali nuo-
ve iniziative economiche

•  salvaguardia dell’identità rurale delle frazioni e del terri-
torio extraurbano

•  miglioramento prestazionale delle infrastrutture e degli 
spazi a servizio dei cittadini

•  tutela dell’ambiente e del paesaggio.

Gruppo Consiliare del Partito Democratico
Stefano Mazzer (capogruppo)
s.mazzer@comune.chivasso.to.it
Claudio Castello (Sindaco) 
Alfonso Perfetto (Presidente del Consiglio Comunale)
Giovanni Pasquale Scinica 
Cristina Peroglio 
Domenico Barengo 
Tiziano Veggian 
Carla Vera Cena

Cittadinanza onoraria, un riconoscimento per quasi 400 ragazzi  
nati da genitori stranieri

Aria più pulita, verde più fruibile: la Chivasso che vogliamo
Esprimiamo grande soddisfazione per il lavoro che l’Ammi-
nistrazione tutta del Comune di Chivasso, ed in particolare 
il nostro Assessore Fabrizio Debernardi con deleghe, tra 
le altre, a Ambiente e Verde Pubblico, sta portando avan-
ti per delineare una nuova città, caratterizzata da maggiori 
fruibilità e sviluppo delle aree verdi chivassesi e rinatura-
lizzazione e riqualificazione naturalistica. Nello specifico, il 
primo ottimo risultato è l’ammissione ad un finanziamento 
regionale di 450 mila euro per il progetto “Valorizzazione 
ambientale ed implementazione della biodiversità nel Par-
co del Sabiuné”. Grazie a questo progetto si interverrà nei 
prossimi 3 anni su 42 ettari alla confluenza tra i fiumi Orco 

e Po per implementare i sentieri di quell’area e renderla più 
fruibile. Inoltre, sarà promosso un incremento della biodi-
versità con azioni specifiche e si procederà al contenimento 
delle specie alloctone invasive. Siamo poi in attesa dell’esi-
to, nei primi mesi del 2025, del progetto di riqualificazio-
ne ambientale “Da ponte a ponte. Una corona verde per 
Chivasso”, candidato al bando regionale “Strategia Urbana 
d’Area”. Se approvato, questo importante progetto metterà 
in campo risorse per la creazione di un collegamento verde 
tra la sponda del fiume Po nel parco del Sabjune e la por-
zione nord del Parco del Mauriziano e permetterà a cittadi-
ni e turisti di vivere sempre più a pieno le bellezze naturali-
stiche del nostro territorio. In aggiunta, per i primi mesi del 
2025 è prevista la candidatura nell’ambito del programma 
Regionale FESR 2021/2027 di: “Sviluppo e completamento 
di infrastrutture verdi” e “Forestazione urbana”, per permet-
tere alla nostra bella Chivasso di respirare aria più pulita e 
ai cittadini di godere sempre più del patrimonio naturalisti-
co che caratterizza il nostro territorio.

Gruppo Consiliare Sinistra Ecologista Chivasso
Veronica Davico (capogruppo)
v.davico@comune.chivasso.to.it 
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Un tardo autunno denso di importanti appuntamenti pro-
mossi dall’assessore Gianluca Vitale, riferimento in Giunta 
del nostro gruppo consiliare. Innanzitutto, il festival della 
letteratura che, anche quest’anno, ha regalato ai chivasse-
si l’opportunità di incontrare scrittori di primo piano quali 
Diego Fusaro ed Alessandro Perissinotto, solo per citarne 
qualcuno. Poi, in attesa del futuro teatro che sorgerà nell’a-
rea dell’ex Cinecittà, dove i lavori proseguono spediti, la 
nuova stagione teatrale, fiore all’occhiello del panorama 
culturale e che porterà in scena interpreti della caratura di 
Marina Massironi, Dario Vergassola, Caterina Guzzanti ed 
Ottavia Piccolo; quest’ultima sarà impegnata in un’opera 
dedicata al “segmento legalità” per ribadire l’inossidabi-
le credo del nostro gruppo secondo il quale si può, e si 
deve, diffondere i valori di legalità anche, e soprattutto, 
sfruttando i linguaggi universali dell’arte, della musica e 
dello sport. L’attenzione per il disagio giovanile, da sem-
pre sostenuta da Noi per Chivasso, si è concretizzata in un 
interessante convegno, tenutosi sabato 30 novembre, a 
cui hanno partecipato diversi esperti del settore e che ha 
proposto preziosi spunti di riflessione. Infine, vogliamo ri-
cordare l’iniziativa della Giunta di conferire la cittadinanza 
italiana onoraria a quasi quattrocento minori nati in Italia da 
genitori stranieri regolarmente soggiornanti a Chivasso o 
che hanno completato almeno un ciclo scolastico in istituti 
del nostro Paese. Un bel momento di sensibilizzazione sulla 
certezza che l’appartenenza ad una cittadinanza, e l’allonta-

namento dal disagio, comincino proprio nelle scuole, dove 
si condividono valori e background culturali. Oggi più che 
mai: Chivasso c’è!

Gruppo Consiliare Noi per Chivasso
Adriano Pasteris (capogruppo)
adriano.pasteris@gmail.com
Claudio Moretti

Cultura per diffondere la legalità, contro il disagio giovanile

Forza Italia ricorda la grande alluvione guardando al futuro
Cari chivassesi, voglio innanzi tutto ringraziarvi per l’oppor-
tunità di rappresentarvi e lavorare per il bene della nostra 
comunità. Come Consigliera, il mio impegno è rendere la 
nostra città più accogliente, proteggere il territorio e miglio-
rare la qualità della vita di tutti. In questi giorni, il mio pen-
siero va all’alluvione del 1994 che ha colpito il Piemonte. Un 
evento drammatico, ma anche un esempio di straordinaria 
forza collettiva. Regione, Governo e Comuni hanno unito gli 
sforzi per ricostruire, e il Ponte di Chivasso è diventato un 
simbolo di resilienza. Oggi, la nostra Protezione Civile rima-
ne un punto di riferimento, come ha dimostrato di recente 
in Emilia-Romagna. È importante ricordare perché da quel-
la lezione dobbiamo trarre un insegnamento fondamenta-
le: guardare al futuro e agire adesso per proteggere ciò che 
abbiamo. La prevenzione non è solo una parola, è una re-
sponsabilità che ci appartiene. Preservare il nostro territorio 
significa prenderci cura dei nostri fiumi, in particolare del 
Po, che attraversa Chivasso come una linfa vitale. È fonda-
mentale continuare a investire nella prevenzione idrogeolo-
gica, nella manutenzione dei corsi d’acqua e nella tutela del 
nostro patrimonio naturale, perché la natura è il nostro teso-
ro più prezioso. E, se la proteggiamo oggi, ci ricambierà con 
sicurezza e bellezza per le generazioni future. Con questo 
spirito di tutela e amore per la natura, ho recentemente pre-
sentato una mozione consiliare per incentivare l’adozione 
di cani e gatti randagi. Non si tratta solo di una questione 

amministrativa: è 
un gesto di civiltà, 
un segno di rispetto 
per gli esseri viventi 
che condividono il 
nostro spazio. Ac-
cogliere un animale 
abbandonato è un 
atto che arricchisce 
l’intera comunità, ren-
dendola più solida-
le e attenta. Proprio 
per sensibilizzare su 
questo tema, stiamo 
organizzando una 
camminata con i no-
stri amici a quattro zampe, guidati da un esperto cinofilo. 
Sarà un’occasione speciale per imparare, per connetterci, 
e per dimostrare quanto amore e affetto possiamo offri-
re a questi compagni fedeli. Grazie per il vostro continuo  
sostegno.

Gruppo Consiliare di Forza Italia
Clara Marta (capogruppo)
c.marta@comune.chivasso.to.it
Emanuela Tappero
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La nostra attenzione alle problematiche di quartieri, perife-
rie, frazioni, sicurezza e manutenzione non mancano mai! 
Una delle iniziative importanti è la petizione che abbiamo 
iniziato a fare prima on line ed ora in presenza, per richie-
dere un presidio fisso di sicurezza e controllo presso la sta-
zione di Chivasso, teatro ormai di episodi spiacevoli quasi 
quotidianamente. Abbiamo chiesto attenzioni maggiori sul 
continuo abbandono abusivo di rifiuti che investe la nostra 
città, ormai ininterrottamente. Pretendiamo che l’ammini-
strazione prenda seriamente atto della situazione e faccia 
quanto chiediamo da sempre: controlli serrati e sanzioni 
per i trasgressori. Continuiamo a segnalare una scarsa ma-
nutenzione della città, abbiamo portato diversi documenti 
in merito in Consiglio Comunale,  tutti regolarmente boc-

ciati dalla maggioranza a guida PD/Castello&C. Dalle molte 
buche, ai marciapiedi dissestati, alle fermate del pullman in 
stato di degrado, a strade devastate dagli scavi per la fibra, 
con ripristini molto grossolani e per nulla dignitosi. Una cit-
tà che vuole essere capofila del territorio deve avere atten-
zioni a diversi aspetti, a noi pare invece che ultimamente 
l’attenzione di questa amministrazione sia tutta incentrata 
al Parco del Sabiunè, dimenticandosi che esistono quartie-
ri periferie frazioni che meritano la stessa attenzione. Non 
bisogna poi scordarsi dei giovani che meritano le dovute 
attenzioni, i dovuti spazi, di anziani o persone in difficoltà 
(fisica, economica, sociale), che meritano un sostegno co-
stante con iniziative mirate. Attendiamo questo fine anno 
con la speranza che l’anno nuovo possa portare maggiore 
consapevolezza a chi guida la nostra città ed un impegno 
maggiore per curarla al meglio, dando più ascolto alle 
istanze che portiamo continuamente in Consiglio Comu-
nale. Vogliamo fare gli auguri a tutti i cittadini di Chivasso, 
che possa essere un Natale lieto per tutte le famiglie e che 
l’anno nuova possa portare soprattutto serenità e salute.

Gruppo Consiliare Per Chivasso 
Bruno Prestia (capogruppo)
b.prestia@comune.chivasso.to.it
b.prestia.consigliere@gmail.com 
tel. 3334736308

Prestia: Più attenzione a manutenzioni e sicurezza

Marsan: 7 anni di bugie

Quindi l’amianto c’è eccome: nella struttura, nei pavimenti, 
nei soffitti, dappertutto. La relazione approvata dalla giunta 
dice in modo chiaro e definitivo che la scuola Marsan è co-
struita con materiale contenente amianto. Ma questa non 
è una novità e infatti delle sei ipotesi progettuali sul futuro 
della ex-scuola, nessuna prevede la conservazione dello 
stato di fatto. Questo mette la parola fine a tutte le mezze 
verità e le bugie che quest’amministrazione ha raccontato 
per anni in Consiglio Comunale ai cittadini. Mette la parola 
fine a chi dai banchi della maggioranza ci accusava di “agi-
tare le paure della popolazione” e fare “terrorismo psicolo-
gico”, di creare allarmismi su una struttura invece salubre.
La relazione delinea molto bene le intenzioni di oggi di que-
sta maggioranza quando dice che “non ci sono previsioni 
di fondi propri comunali, si valuterà la presentazione di can-
didature a bandi di finanziamento statali ed europei”, che 
tradotto significa che ancora una volta Castello & company 
non hanno la minima intenzione di mettere un euro per ri-
solvere il problema Marsan. Se Sindaco e l’amministrazione 
con lui, avessero mantenuto la promessa di essere costrut-
tivi anche con le opposizioni, di ascoltare le richieste dei 
cittadini e quindi di essere il sindaco e gli amministratori di 
tutti, oggi i chivassesi potrebbero avere magari una Casa 
della Salute, come da noi proposto. O anche solamente un 
parco pubblico. Non è così, ed oggi non abbiamo né una 
Casa della Salute, e neppure un parco, ma continua ad es-

serci una struttura potenzialmente pericolosa, di sette anni 
più vecchia, che continua a destare preoccupazione so-
prattutto in chi in quel quartiere ci vive. Per la Marsan cosa 
propongono sindaco ed amministratori? Sei progettualità 
che altro non sono che fumo negli occhi, ancora, per ma-
scherare l’intenzione dell’amministrazione di realizzare una 
bella speculazione edilizia. È in questi atti che gli ammini-
stratori rivelano la loro vera essenza e le loro “sensibilità”, 
non certo nelle parole morte dei programmi elettorali e 
nelle dichiarazioni pubbliche. Noi continueremo la nostra 
battaglia perché quello spazio venga restituito al quartiere.

Gruppo Consiliare Liberamente Democratici
Claudia Buo (capogruppo)
gruppoliberamentedemocratici@gmail.com
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Il gruppo di Fratelli d’Italia, continua a lavorare sul territo-
rio Chivassese, come sempre portando suggerimenti alla 
maggioranza per essere coerenti con quanto sempre affer-
mato: fare un’opposizione costruttiva a beneficio della no-
stra Città. Grazie anche per la mia passata esperienza da as-
sessore alla sicurezza, guarda con molta preoccupazione ai 
ripetuti episodi di delinquenza che stanno accadendo nella 
nostra città e che hanno come fulcro la zona della stazione; 
da molto tempo quella zona vive di episodi che mettono a 
rischio la sicurezza dei cittadini, e ricordo bene l’impegno 
di allora profuso da tutte le forze dell’ordine, attraverso 
gli incontri del tavolo permanente, per vigilare proprio in 
quella zona. Mentre ad ogni consiglio comunale il nostro 
gruppo e tutta la minoranza consigliare manifesta preoccu-
pazione e chiede interventi decisi, l’amministrazione mini-
mizza. Ci pare veramente molto poco quello che Sindaco e 
amministrazione stanno facendo per provare a mettere fine 
a questa situazione e ai tanti episodi che continuano ad ac-
cadere e che, parlando con tanti cittadini, creano reale insi-
curezza. D’altronde, Sindaco e amministrazione non hanno 
dato alcun seguito anche ad altre proposte e osservazioni 
dell’opposizione, su nessuno dei temi da noi sollevati o trat-
tati. Solo gli ultimi interventi fatti dalle forze dell’ordine, in 
particolare il Comando della Compagnia Carabinieri, che 
ringraziamo per quanto fanno nel nostro territorio, hanno 
portato alla luce quanto da noi denunciato e segnalato in 
questi anni. Non solo zona stazione, ma nelle ore serali e 
notturne non sono da sottovalutare diversi episodi accaduti 

anche nel centro cittadino. Non si parla certo di “repressio-
ne”, come spesso vengono bollate le nostre idee in materia 
di sicurezza, ma del dovere da parte delle amministrazioni 
di creare sicurezza percepita dai cittadini, sperando poi che 
la giustizia persegua con rigore anche quelli che vengono 
definiti, a torto, reati minori, perché sono spesso proprio 
questi che mettono a rischio le nostre comunità. Rivolgia-
mo, quindi, un richiamo forte affinché il Sindaco si faccia 
promotore e motore per ogni iniziativa utile.

Gruppo Consiliare Fratelli d’Italia
Enzo Falbo (capogruppo)
e.falbo@comune.chivasso.to.it

Sicurezza: FDI denuncia l’inerzia dell’amministrazione

Cimiteri, riesumazioni e poco rispetto: il volto della caduta dei valori
È cosa ormai nota 
quanto tristemen-
te accaduto nei ci-
miteri in occasione 
della Commemo-
razione dei Defunti. 
Quest’anno molti cit-
tadini hanno trovato 
una brutta sorpresa: 
su molte tombe in-
fatti era stato affisso 
un foglietto che co-
municava la prossima 

riesumazione e rimozione delle salme, attaccato con un po’ 
di nastro sopra nomi e volti dei defunti. Intendiamoci, quan-
do si acquista una tomba a terra la durata dei dieci anni di 
permanenza è ben specificata nel contratto così come pre-
visto, ma alcune riflessioni vanno fatte. La prima è sul fatto 
che un metodo di comunicazione come questo, oltre che 
ad essere estremamente irrispettoso e non accettabile, è 
molto discutibile anche sotto il punto di vista della forma. 
Esistono appositi strumenti quali raccomandate o pec, che 

sicuramente hanno un costo per chi le invia ma che sono le 
uniche forme legalmente riconosciute per quanto riguarda 
le comunicazioni ufficiali. La seconda riflessione va fatta sul 
domandarsi del perché il comune di Chivasso abbia tutta 
questa fretta di “fare spazio”, nonostante ci sia parecchio 
spazio libero e nonostante tutti i comuni (Chivasso compre-
so) abbiano sempre atteso molto più dei 10 anni previsti 
prima di procedere con le rimozioni: perché ora di punto in 
bianco c’è tutta questa foga di rimuovere le tombe? Come 
gruppo di Amo Chivasso e le sue Frazioni abbiamo predi-
sposto una proposta di modifica del regolamento cimiteria-
le in merito al metodo di comunicazione per evitare che si 
ripetano scempi simili, e richieste di chiarimenti in merito a 
questa fretta di voler procedere con le riesumazioni. Oltre 
che ad un “calmieramento” dei prezzi che graveranno sulle 
famiglie. Una società civile si fonda su valori e principi, ed il 
rispetto dei defunti e dei relativi cari è per noi un caposaldo 
imprescindibile. Attendendo gli sviluppi, auguriamo a tutti 
un buon Natale ed un più sereno anno nuovo!

Gruppo Consiliare Amo Chivasso e le sue Frazioni
Matteo Doria (capogruppo)
m.doria@comune.chivasso.to.it
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Il “Gran Mercato del Mercoledì” 
ha ottenuto il riconoscimento 
del “valore storico di tradizione”. 
La candidatura, aperta ai mercati 
con oltre 70 anni di storia, è nata 
dalla proposta dell’Assessorato 
comunale al Commercio, retto da 
Chiara Casalino, ed è stata con-
divisa con la Commissione dei 
mercati, Ascom, Confesercenti, 
Fiva e Goia ed ha contestual-
mente comportato l’iscrizione 
del tradizionale appuntamento 
chivassese nell’elenco regiona-
le della Direzione Commercio. 
L’istanza avanzata dal Settore 
Governo del Territorio era sup-
portata da numerosi documenti 
che attestano la valenza storica, 
economica e cartografica di un 
mercato che vanta più di 7 secoli 
di svolgimento e oggi conta ol-
tre 300 banchi. Il riconoscimen-
to è inciso su una targa posta al 
Foro Boario, scoperta all’ultima 
Festa dei Nocciolini, alla pre-
senza, tra gli altri, dell’assessore 
regionale al Commercio Paolo 
Bongioanni. Secondo mercato 
per grandezza della provincia 
di Torino, dopo quello di Porta  

Palazzo, e quinto in Piemonte, 
esso costituisce un elemento 
forte di integrazione dell’offerta 
commerciale già espressa dai ne-
gozi del centro storico del DUC, 
nonché un’importante attrattiva 
per il territorio urbano e dell’hin-
terland. Intanto, anche l’offerta 
dell’agroalimentare trova nuovo 
spazio commerciale in città. Dopo 
che la Giunta Castello ha delibe-
rato il disciplinare e l’affidamento 
della gestione, la rete dei mercati 
contadini di Coldiretti è arrivata 
anche a Chivasso. Dallo scorso 7 
ottobre, ogni lunedì pomeriggio 

si tiene il mercato di Campagna 
Amica in piazzale Carlo Noè con 
10 banchi gestiti da altrettante 
aziende agricole del territorio, 
per un’offerta completa che va 
dal pane e prodotti da forno alla 
carne di razza piemontese e di 
animali allevati nel rispetto del 
benessere animale; dalla frutta 
tipica estiva e autunnale fino alla 
grande varietà di verdure, tutto 
a filiera corta. «Il flusso di clienti 
in queste settimane si è assestato 
su un livello molto buono» affer-
ma con soddisfazione Giuseppe 
Cutrò, responsabile Coldiretti di 
Chivasso e Caluso. «Dal riscontro 
dei produttori – ha continuato - 
emerge che la maggior parte del-
le persone torna ogni lunedì ad 
acquistare. Questo significa che 
si è trovata bene e torna a com-
prare prodotti freschi, di qualità 
e del territorio. Come Coldiretti 
siamo molto soddisfatti di questo 
mercato perché si prosegue con 
quello che è uno degli obiettivi 
dei mercati di Campagna Amica 
e cioè la sensibilizzazione verso 
una alimentazione sana e di qua-
lità, a tutela della salute dei con-
sumatori, che poi sono le nostre 
famiglie e i nostri figli».

Il “valore storico di tradizione” del mercato
Nuovo appuntamento settimanale con “Campagna Amica”

LA TRADIZIONE COMMERCIALE CHIVASSESE TRA PASSATO E FUTURO
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Che il turismo itinerante sia una 
realtà da non sottovalutare lo di-
cono anche i dati. In Italia, terzo 
produttore di camper in Europa, 
nell’ultimo semestre del 2023, 
si è verificato un aumento del + 
12,26% delle immatricolazioni de-
gli autocaravan, rispetto allo stes-
so periodo dell’anno precedente. 
Il turismo open air sta vivendo un 
vero e proprio boom, con previsio-
ni di oltre 56 milioni di presenze 
nella scorsa estate, di cui oltre il 
53% dall’estero. Al Comune di Chi-
vasso, un’area camper esiste sin 
dagli anni ’90, una delle creature 
del lungimirante sindaco France-
sco Lacelli, scomparso recente-
mente. E quasi 35 anni vanta an-
che l’Associazione ACTI Chivasso 
(Associazione Campeggiatori Turi-
stici d’Italia), presieduta da Paolo  
Ravagnani e di cui è segretario Fa-
bio Cipolla, che si propone come 
punto di riferimento per tutti quei 
possessori di camper, roulotte o 
tende che praticano il campeggio 
itinerante e campeggistico. Tra gli 
scopi dell’associazione di volonta-
riato ci sono la promozione, l’orga-
nizzazione e la gestione di attività 
di interesse turistico, sociale, arti-
stico e ricreativo. L’area attrezzata 
di piazza Libertini è stata ultima-
mente resa più centrale, dotata di 

segnaletica orizzontale e vertica-
le ed è finita nelle app di settore. 
Tedeschi, olandesi, francesi e 
svizzeri sono tra i maggiori fruitori 
delle postazioni che, specie d’e-
state, fanno registrare il pienone. 
Tutte positive finora le recensioni 
raccolte per l’ospitalità. L’obiettivo 
adesso è incrementarne la perma-
nenza promuovendo le bellezze 
della città, come già fanno i circa 

150 volontari ACTI che distribui-
scono ai nuovi ospiti le guide tu-
ristiche del Comune di Chivasso. 
Intanto la Giunta Castello ha deli-
berato un progetto di fattibilità 
da presentare ad un bando del Mi-
nistero del Turismo. Sono previste 
la realizzazione di un’area di sosta 
per camper con 6 piazzole, spazi 
verdi alberati perimetrali, nuova 
segnaletica orizzontale e verticale 
nel rispetto dell’urbanismo tattico, 
una bacheca con le informazioni 
turistiche, impianto di videosorve-
glianza, due aree pic-nic, una dop-
pia colonnina di ricarica elettrica 
ed un miglioramento dei servizi già 
presenti. «Puntiamo ad un modello 
di accoglienza a basso impatto – ha 
detto il sindaco Claudio Castello 
- che possa offrire un servizio vici-
no alle attrazioni naturali e culturali 
che offre il territorio e, allo stesso 
tempo, essere un potenziale atti-
vatore di benefici economici per il 
commercio di vicinato, i piccoli pro-
duttori e gli stakeholders locali».

Un’area per camperisti e campeggiatori 3.0
Acti promuove la città agli ospiti stranieri di piazza Libertini

ACTI PROMUOVE LA CITTÀ AGLI OSPITI STRANIERI DI PIAZZA LIBERTINI
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Al di là di come si concluderà 
la 19esima stagione di Ballan-
do con le Stelle il prossimo 22 
dicembre, i neo insegnanti di 
Chivasso Sophia Berto e Nikita  
Perotti hanno brillato ogni sa-
bato nel firmamento della prima 
serata di Rai Uno. Vincitori del-
lo spin off Ballando con te dello 
scorso anno, Nikita affianca la 
figlia di Morgan ed Asia Argen-
to, Anna Lou Castoldi, mentre 
Sophia fa squadra con il campio-
ne di scherma Tommaso Marini. 
La ballerina appena ventenne, 
tra l’altro, può già vantare il pri-
mato di essere la più giovane 
insegnante nella storia ultrade-
cennale del programma di Milly 
Carlucci. 

«Questa esperienza ci sta lascian-
do delle emozioni incredibili che 
porteremo nel cuore per sem-
pre» ci hanno detto nel corso 
di un’intervista Sophia e Nikita. 
 «Io mi sono ritrovato lo stesso 
insegnante di sempre – risponde 
Nikita alle nostre curiosità -. Io 
cerco di divertirmi in tutte le lezio-
ni che faccio, ma ballando tutti i 
giorni per quattro mesi con Anna 
Lou, rispetto ad un allievo in con-
dizioni normali, tra noi si è stabilito 
un rapporto fratello/sorella». «Io 
invece mi sono riscoperta un’in-
segnante sempre severa – dice 
Sophia dal canto suo -, ma anche 
più paziente, in quanto passando 
così tante ore con Tommaso, non 
posso pretendere oltremodo, 
perché altrimenti rischierei di es-
sere controproducente con un vip 
che non è abituato a ballare per 
tutto questo tempo. Tommaso si 
impegna tantissimo ma è un po’ 
complicato, perché nella scherma 
lui è sempre stato abituato a dare 
il massimo, a dare tantissimo e ad 
impegnarsi, però è anche vero 
che questo sport è il suo lavoro, 
la sua passione ed il suo talento 
da tanto tempo. Con la danza ov-
viamente non è la stessa storia». 
«Anna Lou è un’allieva fantastica 
– rivela Nikita che si dice soddi-

sfatto ed orgoglioso della sua 
compagna di squadra – perché 
è sempre pronta ad ascoltare e 
non si tira mai indietro. Anche se 
trova dei passi difficili, si allena e 
riesce». 
Del loro rapporto invece i due 
giovani chivassesi sottolineano 
un legame che si è fortificato 
in questi mesi. «A Roma – hanno 
detto - viviamo insieme, come 
sempre notte e giorno. Il fatto che 
balliamo con partner differenti ci 
lascia comunque molto uniti. Sia-
mo sempre pronti l’uno per l’altra, 
per darci una mano con le core-
ografie, con alcune idee, perché 
come sempre sappiamo di poter 
contare l’una sull’altro». 
L’emozione della diretta ades-
so non fa più paura: «Ad ogni 
esibizione – dice Nikita – noi en-
triamo, balliamo e ci fondiamo 
completamente con la musica e 
con il pubblico». «Le sensazioni 
che proviamo in quei momenti – 
le fa eco Sophia – sono così inti-
me e personali che è impossibile 
spiegarle a parole». 
È un’atmosfera familiare quella 
che si respira in studio per la gen-
tilezza di tutti i soggetti coinvolti 
nella trasmissione: da “mamma” 
Milly ai musicisti, dalla redazione 
alle maestranze. «Ognuno non 

Ballando con Sophia e Nikita
L’insegnante di Marini è la più giovane delle 19 edizioni del programma tv

GRANDI PERFORMANCE DEI DUE BALLERINI CHIVASSESI SU RAI UNO
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lavora per sé stesso o per la pro-
pria coppia – spiega Sophia Ber-
to – ma lavora per il programma. 
È vero che noi vogliamo vincere, 
ma noi vogliamo soprattutto che 
vinca la trasmissione e che tutta la 
famiglia di Ballando con le Stelle 
faccia un bel percorso». 
Oltre a Milly però c’è una figura 
materna che ne ha piena titolari-
tà: Laura Ullio, madre di Sophia 
ed insegnante anche di Nikita 
nella scuola di ballo Abc Dance. 
«Il fatto di sapere che da parte 
sua c’è sempre l’appoggio – dice 
“cuore di mamma” -, che in qualsi-
asi momento possiamo chiamarla 
e ricevere un suggerimento per 
qualche coreografia, per qualche 
passo, questo ci ha aiutato tan-
tissimo in questo percorso». Ai 
tre insegnanti di ballo erano sta-
te tributate le congratulazioni 
dell’amministrazione comunale 
già dopo il successo di “Ballando 

con te”. Tutta la città in 
questi mesi ha fatto il tifo 
per Sophia e Nikita anche 
sostenendoli sui social. 
I due giovani chivassesi, 
quando alla fine chiedia-
mo cosa riservano loro i 
prossimi impegni profes-
sionali, non si sbottonano 
ma ci lasciano comunque 
intendere che, a breve, la 
loro carriera «ci stupirà e ci 
piacerà». In bocca al lupo!

Ditta Artigiana 
Sartoria Bacu

di Catalin Stratu

 Sartoria da Uomo su Misura 
Abiti su Misura

Abiti da Cerimonia
Pantaloni

Gilet

339.33.08.873
Via Po, 12/A - 10034 Chivasso (TO)

L’intervista integrale su tik tok
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FARO SAMCO continua ad assistere amorevolmente 
 i malati inguaribili e le loro famiglie. Sostienila anche tu.

IL TUO SOSTEGNO,  
LA NOSTRA FORZA

La nuova e ricca Stagione Tea-
trale del Comune di Chivasso ha 
preso il via lo scorso 21 novem-
bre con lo spettacolo “Un pianeta 
ci vuole”, un’intensa riflessione 
sull’ambiente portata in scena da 
Daniele Ronco e Ugo Dighero 
della compagnia Mulino ad Arte. 
Il cartellone, realizzato in collabo-
razione con Piemonte dal Vivo, 
Faber Teater e Teatro a Canone 

promette un’esperienza culturale 
di grande qualità per il pubblico, 
con proposte variegate e pensa-
te per spettatori di tutte le età. 
Biglietti e abbonamenti infatti 
sono andati a ruba sin dall’aper-
tura del botteghino. Grande atte-
sa intanto c’è per l’appuntamento 
che chiude il 2024, sabato 21 di-
cembre, con Marina Massironi. La 
nota attrice interpreterà “Ma che 
razza di Otello sei?”, una comme-
dia scritta da Lia Celi, che rein-
terpreta l’opera shakespeariana 
in chiave moderna e irriverente, 
con l’accompagnamento musica-
le dal vivo dell’arpista Monica Mi-
cheli. Il nuovo anno si aprirà con 
Dario Vergassola e il suo spetta-

colo “Storie sconcertanti”, in sce-
na il 30 gennaio. La riflessione sui 
temi della verità e della giustizia 
sarà invece al centro dello spet-
tacolo “Se dicessimo la verità”, in 
programma il 23 febbraio, che 
fa parte del “Segmento Legali-
tà”. A concludere la stagione, il 
prossimo 11 marzo, sarà Cateri-
na Guzzanti con “Secondo lei”, 
uno spettacolo scritto, diretto e 
interpretato dalla stessa Guzzanti 
che, con il supporto di Federico 
Vigorito, offrirà uno sguardo iro-
nico e graffiante sulle relazioni 
e le incomprensioni del mondo 
contemporaneo. Oltre alla sta-
gione serale, la programmazione 
comprende la rassegna dedicata 
alle famiglie: “Il Paese del Futu-
ro”, che vedrà andare in scena sei 
spettacoli la domenica pomerig-
gio. Dopo “Enrichetta dal ciuffo”, 
altri appuntamenti per il pubblico 
di giovanissimi sono in cartellone 
il 12 gennaio, il 9 e 16 febbraio, 
il 23 marzo ed il 6 aprile. «I valori 
dell’arte scenica – ha commen-
tato il sindaco Claudio Castello 
- anche quest’anno ispirano la 
nuova stagione teatrale che sta 
portando ottimi artisti sul palco-
scenico del Teatrino Civico». Per 
l’assessore alla Cultura Gianlu-
ca Vitale «Chivasso si conferma 
come una grande residenza arti-
stica e culturale, una piazza in cui 

il grande te-
atro è di casa 
grazie anche 
alle tante as-
sociazioni tea-
trali di grande 
livello che vi 
abitano e la-
vorano man-
tenendo vivo 
il sacro fuoco 
di questa anti-
ca arte». 

Stagione Teatrale sold out
Promosso dall’Assessorato alla Cultura anche il cartellone per famiglie

ATTESA PER MARINA MASSIRONI, NOVELLA DESDEMONA
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Fino al 6 gennaio 2025
Chiesa dei SS.Giovanni Battista e Marta
Presepi in mostra

Domenica 15 dicembre                                       
ore 9,30 via Torino
22° Raduno dei Babbi Natale in moto
II Sagra della Panissa Pro Telethon

Animazione musicale per le vie del 
Distretto Urbano del Commercio con 
la Street Band  
di San Benigno Canavese;

ore 15,30 via Teodoro, via del Castello, 
vicolo del Portone
Il Borgo incantato di Babbo Natale  
e gli artisti di strada

ore 16,00 via Roma 
Truccabimbi

ore 17 Teatro “Beato Angelo Carletti” 
Arterie – festival di teatro diffuso
Compassione Odin Teatret 
(Danimarca)

ore 19.30 Aula consiliare
Arterie – festival di teatro diffuso
Concerto Seveso & Sidoni Reunion

Martedì 17 dicembre  
ore 20.30 Officina Culturale - Campus 
delle associazioni   
Workshop L’eco del silenzio Diretto 
da Julia Varley     

Mercoledì 18 dicembre  
ore 17.00 Biblioteca MOviMEnte
Arterie – festival di teatro diffuso
proiezione film Women in Action 
ore 20.30 Officina Culturale - Campus 
delle associazioni   
Workshop L’eco del silenzio Diretto 
da Julia Varley     

Dal 19 dicembre 2024 
al 3 gennaio 2025 
Biblioteca MOviMEnte

Mostra “L’autonomia ideale” 
nell’anniversario della firma della 
Carta di Chivasso             

Venerdì 20 dicembre
ore 17,00 PalaLancia
SporTiAmo Chivasso
 
Sabato 21 dicembre
ore 10,30 Biblioteca MOviMEnte

“Chi aiuta Babbo Natale?”

Animazione musicale per le vie del 
Distretto Urbano del Commercio a 
cura dell’Orchestra Filarmonica di 
Chivasso

ore 21,00 Teatrino Civico
Stagione Teatrale
Ma che razza di Otello? 
con Marina Massironi         

                                
Domenica 22 dicembre
ore 15,30 Via Teodoro, via del 
Castello, vicolo del Portone

Il Borgo incantato di Babbo Natale e 
gli artisti di strada

ore 17,00 Piazza della Repubblica 
Concerto Gospel di “The Squash 
Blossom Gospel Choir”

Lunedì 23 dicembre
ore 16.30 Teatrino Civico 

“Canto di Natale”

Mercoledì 25 dicembre
ore 00,50 piazza del Castello

dopo la Messa di Mezzanotte, 
tradizionale distribuzione di 
cioccolata calda 

Giovedì 26 dicembre
ore 21 Duomo di Santa Maria 
Assunta

Concerto per organo e tromba

Lunedì 30 dicembre
ore 16.30 Teatrino Civico 

“A un metro da te. Magia per 
bambini”

Sabato 4 gennaio
ore 10,30 Biblioteca Movimente                                                                                      
“La vera storia dei 25 Babbi 

Natale” 

Lunedì 6 gennaio
ore 21 Duomo di Santa Maria 

Assunta
Concerto per coro e arpa

Mercati
I mercoledì festivi del 25 dicembre 

e del I gennaio saranno recuperati 
rispettivamente il 24 e il 31 dicembre. 
Parallelamente non si terranno i mercati 
di via Bradac. Stop anche per il lunedì 
festivo del 6 gennaio.

Appuntamenti

Si consiglia di verificare 
eventuali variazioni nella 
sezione “Eventi” del sito  
www.comune.chivasso.to.it

Il Sindaco, la Giunta ed il Consiglio comunale
 augurano buone feste ai cittadini di Chivasso!
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